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СКОРО ОСЕННЯЯ ЯРМАРКА

 

ВАСИЛЬЕВА, жительница города: «В апреле этого года я встала на
очередь на зубопротезирование. Врач сказал, что средства на эти цели
выделены, очередь идет быстро и чтобы каждый квартал я узнавала,
не подошла ли моя очередь. В сентябре я решила узнать, как продвига-
ется очередь, и подошла к медсестре, а та меня огорошила, сказав:
«Даже не буду смотреть, у нас еще прошлого года очередь идёт». Как
же мне узнать, когда идти на зубопротезирование?».

Отвечает заведующий зубопротезным отделением стоматологичес-
кой поликлиники А.А.АНТИПЕНКОВ:

- К сожалению, гражданка Васильева не упомянула о том, есть ли у
нее льготы и какие. А для сведения сообщаю, что сейчас идет зубопроте-
зирование ветеранов войны, которые стоят в очереди с 2003 года. У инва-
лидов очередь меньше. Сейчас мы протезируем тех, кто стоит в очереди
с февраля 2004 года. Получается, что Васильевой ещё рано волноваться.
Пусть подойдёт в нашу поликлинику ещё раз, и мы ей всё объясним.

 По заявкам граждан за сезон
выполнена герметизация 5,2 км
швов стеновых панелей. Прове-
ден ремонт кровель на площади
18 тыс.м2. Об этом сообщила на-
чальник отдела муниципального
хозяйства И.П.Терпукова.

                 *   *   *
На ул.Садовая выполнен

ямочный ремонт асфальта.
                *   *   *

К СВЕДЕНИЮ НАСЕЛЕНИЯ
29 сентября 2004 года в 10.00 в зале заседаний администрации муниципального обра-

зования «Сланцевский район» (Почтовый переулок, д.3) состоится очередное заседа-
ние собрания представителей муниципального образования.

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. Об утверждении Положения о муниципаль-

ном контроле в области охраны окружающей
среды (муниципальном экологическом контро-
ле) на территории муниципального образова-
ния «Сланцевский район».

2. О состоянии социальной защиты населе-
ния на территории муниципального образова-
ния «Сланцевский район».

3. О внесении дополнений в Устав муници-
пального образования «Сланцевский район» Ле-
нинградской области.

4. Об утверждении Положения о гербе му-
ниципального образования «Сланцевский рай-
он» Ленинградской области.

5. О внесении изменения в решение собра-

ния представителей от 17.12.2003 № 222 «Об
утверждении прогнозного плана (программы)
приватизации муниципального имущества му-
ниципального образования «Сланцевский рай-
он» на 2004 год».

6. О внесении изменений в муниципальную
целевую программу «Пожарная безопасность»
на территории МО «Сланцевский район» на
2004-2007 гг.».

7. Об отмене льгот, предоставленных со-
бранием представителей.

8. О согласовании на должности руководи-
телей муниципальных образовательных учреж-
дений.

9. Другие вопросы.

 

И его чуть не
расстреля-

ли: в сорок чет-
вертом, когда
партизаны шли
на соединение с
регулярной арми-
ей...

                Стр.3.

До 1 октября
необходи-

мо принять реше-
ние: вы либо ос-
тавляете эти сред-
ства в государ-
ственном управ-
лении, либо пере-
даете в негосу-
дарственный пен-
сионный фонд
или в частную уп-
равляющую ком-
панию.      Стр.4.

 

«Женщина и
бизнес» -

путь к успеху
                Стр.5.

В понедельник, 20 сен-
тября, состоялось очеред-
ное аппаратное совещание
администрации МО «Слан-
цевский район», вел кото-
рое первый заместитель
главы муниципального об-
разования А.Г.Парамоненко.

В качестве основного
вопроса была заслушана
информация о работе МП
«Фармация» в текущем году,
с которой выступил дирек-
тор МП «Фармация» С.В.Куз-
минич. Он, в частности, ска-
зал, что муниципальная аптеч-
ная сеть представлена че-
тырьмя хозрасчетными апте-
ками, в т.ч. одной сельской, фи-
тоотделом, семью сельскими

аптечными пунктами, шестью
аптечными киосками, в т.ч. од-
ним сельским. МП «Фармация»
имеет лицензию на занятие
всеми видами фармацевти-
ческой деятельности. Основ-
ные задачи предприятия – обес-
печение населения и ЛПУ рай-
она лекарственными сред-
ствами за полную стоимость,
льготными лекарствами, ле-
карственными травами и сбо-
рами, изделиями санитарии,
гигиены, медицинского назна-
чения. За первое полугодие
нынешнего года товарооборот
составил 7033,1 тыс.рублей (за
соответствующий период про-
шлого года – 6680 тыс.рублей.),
среднедушевое потребление

медикаментов за названный
период 2004 г. – 165 руб., за I
полугодие 2003 года – 161,37
рубля.

 Принимая участие в об-
суждении данного вопроса,
главный врач МУЗ «ЦРБ»
М.М.Латышев положительно
оценил деятельность МП «Фар-
мация». Подводя итоги обсуж-
дению, А.Г.Парамоненко от-
метил, что созданные в горо-
де и районе муниципальная и
частная аптечная сеть позво-
ляют обеспечить население
достаточным количеством ле-
карственных средств.  Затем
были обсуждены другие
вопросы жизни города и
района.

В понедельник у главы
муниципального  образования

11 сентября Дворец культуры
ОАО «Завод «Сланцы» открыл
свой новый танцевальный сезон.
Очень весело и интересно про-
шла дискотека для молодежи.
Здесь запланировано прово-
дить дискотеки каждую субботу.
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Всех приглашаем
на ярмарку

В седьмой раз 25 и 26 сентября в нашем горо-
де будет проходить осенняя ярмарка по прода-
же сельхозпродукции и товаров народного по-
требления. Ярмарка давно стала очень популяр-
ным событием для горожан и гостей. О том, как в
этом году будет проходить мероприятие, расска-
зывает заместитель главы МО «Сланцевский
район» Р.М.САИНТГАРЕЕВ:

- В этом году ярмарка совпадает с проведением
очередного этапа областного фестиваля «Плюсский
венок». По традиции в центре города, на ул. Лени-
на будет оборудована сцена, где будет проходить
официальная часть ярмарки, а также выступят твор-
ческие коллективы со всей Ленинградской облас-
ти.

- Раис Муллабаевич, продукция каких сель-
хозпроизводителей будет представлена на яр-
марке:

- Традиционно в ярмарке принимают участие бо-
лее 30 сельхозпредприятий, предпринимателей,
фермерских хозяйств из нашего района. Всегда при-
нимают от нас приглашение сельхозпроизводите-
ли из соседних районов – Гдовского, Кингисеппско-
го, Гатчинского. Продукция многих из них уже хоро-
шо знакома сланцевчанам. И в этом году на ярмар-
ке будут представители кингисеппского «Агробал-
та», который на всю область славится семенным
картофелем. СПК «Тайцы» будет продавать сажен-
цы. Гдовичи привозят к нам широкий ассортимент
продукции птицеводства, молочных продуктов, рыб-
ных изделий. Предполагается распродажа мине-
ральных удобрений, семян овощных культур.

- Чем порадуют горожан наши сельхозпро-
изводители?

- На ярмарку приглашены сланцевские ферме-
ры, все акционерные общества сельскохозяйствен-
ного профиля. Они представят на продажу урожай
этого сезона, семенной материал.

- На личных приусадебных участках, огоро-
дах многие сланцевчане собирают хороший уро-
жай. Можно ли стать участником ярмарки  ого-
роднику, садоводу?

- Безусловно! Мы ждем на ярмарку всех сель-
хозпроизводителей, индивидуальных предприни-
мателей, которым есть что предложить горожанам.
Согласно Положению о проведении ярмарки, сбор
за право торговли в эти дни не взимается. Заявку
на участие можно подать непосредственно в отдел
сельского хозяйства и природопользования или
торговый отдел администрации МО «Сланцевский
район». Мы будет рады любым предложениям.

- В прошлом году в рамках проведения ярмар-
ки был организован конкурс на самого актив-
ного участника. Будет ли такой конкурс в этом
году?

- Согласно распоряжению главы МО «Сланцев-
ский район», на премирование самых активных уча-
стников ярмарки предусмотрены финансовые сред-
ства. Во время ярмарки будет работать жюри, ко-
торое подведет итоги конкурса. Победители полу-
чат подарки.

На днях состоялся ряд рабочих совещаний по
организации сельхозярмарки. Ведется большая
подготовительная работа. Мы будем рады рассмот-
реть предложения сланцевчан, принять заявки на
участие в ярмарке.

В этом году сланцевчане смогут не только запа-
стись на зиму овощами, сельхозпродукцией, но и
побывать на празднике.

В.ГАЛКИНА

Наложен арест
Несколько месяцев длятся судебные разбирательства по

бывшему хлебокомбинату, где прекращена производствен-
ная деятельность. Как уже сообщалось, собственниками иму-
щества ЗАО «Сланцыхлеб» являются ПО «Сланцы», ООО
«Хлебный дом «Никольское» и ООО «Стик». Перед коллекти-
вами этих предприятий остается непогашенным долг по зар-
плате. На прошлой неделе в Сланцах побывал судебный при-
став-исполнитель межрайонного подразделения судебных
приставов Ленинградской области В.В.Денисов.

Вот что он рассказал о сегодняшнем положении дел на хле-
бокомбинате: «С начала этого года службой судебных приста-
вов наложен арест на часть имущества ПО «Сланцы», ООО
«Стик» и ООО «Хлебный дом «Никольское». В ПО «Сланцы»
долг по зарплате погашен частично, в «Стике» долг по зарпла-
те погашен полностью. Целью визита был арест на имущество
ПО «Сланцы». Согласно Закону, будет проведена его оценка
независимым оценщиком. Затем имущество будет передано
на реализацию. По мере финансовых поступлений от его про-
дажи будет погашен остаток долга по зарплате ПО «Сланцы».

Заказ для Выборга
В ООО «Петербургская керамика» давно сложился посто-

янный круг потребителей.  Сланцевские изделия пользуют-
ся спросом в нашем регионе и соседних областях.

Сейчас на производстве выполняют заказ для выборжан. К
юбилейной дате в город поступят триста пивных кружек, изго-
товленных в Сланцах.

В старших классах –
профильное обучение

В рамках реализации концепции российского образова-
ния с 2006-2007 учебного года повсеместно вводится про-
фильное обучение старшеклассников. Профили разные. В
нашем районе определены четыре профиля: химико-биоло-
гический (шк. № 1), информационно-технологический (шк. №
2), социально-экономический (шк. № 3), физико-математичес-
кий (шк. № 6).

Для тех ребят, кто не определится в выборе, будет действо-
вать универсальный профиль.

В нынешнем учебном году профильное образование вво-
дится в двух школах   -   № 1 и № 6.

УКРАЛИ У ДЕТЕЙ
Около двух часов ночи 19 сен-

тября неизвестные оторвали решетку, разбили стекло в од-
ном из кабинетов школы № 1 и украли из специализирован-
ного класса четыре компьютера.

ИЗ  МАГАЗИНА
В период с пяти до восьми утра неизвестный отодвинул

решетку в магазине ЗАО «Родина», расположенном в Выс-
катке, и проник в торговый зал. Из магазина похищены про-
дукты питания, сигареты. Ущерб устанавливается.

ИЗБИЛА  ЖЕНА
19 сентября в 10.30 в приёмный покой обратился гражда-

нин П. 1962 года рождения. Медики обнаружили у мужчины
ссадины на руках, голове, туловище. Как рассказал потерпев-
ший, дома его избила жена. 21 сентября 2004 года

Пробное протапливание
с этой недели

Коммунальные службы города активно готовятся к пред-
стоящему отопительному сезону. Когда начнется отопитель-
ный сезон?

На этот вопрос мы попросили ответить заместителя главы
МО «Сланцевский район» А.А.Хоперского: «В соответствии с
установленными нормами к периодическому протапливанию
производство «Теплосеть» приступит тогда, когда температура
воздуха в течение пяти дней не будет превышать 8 градусов. 20
сентября подписано распоряжение главы МО «Сланцевский
район» о начале пробного протапливания жилого фонда с этой
недели. Пробное протапливание начнется с Лучек, затем бу-
дет проведено и в Сланцах. Цель пробного протапливания –
проверить состояние оборудования котельных и сетей.
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Вот и мой собеседник
Виктор Георгиевич Михай-
лов, не будь войны, возмож-
но, стал бы знаменитым му-
зыкантом или художником.
Бог наградил его таланта-
ми: мальчишка до войны
сам выучился отменно иг-
рать на гармошке. Отлично
рисовал. Когда я вошла к Ми-
хайловым, испытала легкий
шок: словно в музей попала
– повсюду на стенах этой од-
нокомнатной квартиры ви-
сели картины, писанные
масляными красками, аква-
релью: портреты, пейзажи.
Удивительно светлые, доб-
рые, жизнерадостные. Еще
больше удивилась, когда уз-
нала, что все картины – тво-
рения хозяина.

«Сейчас, конечно, не
пишу, очень болею, - говорит
Виктор Георгиевич. – А рань-
ше очень этим увлекался.
Вот это дом, в котором мы
не один десяток лет прожи-
ли, а это санаторий, где с
женой отдыхали». Виктор
Георгиевич рассказывает о
картинах: в каждой остался
кусочек его жизни, каждая
будит светлые воспомина-
ния.

Ах, если б не было вой-
ны… Какая бы у него могла
сложиться замечательная
судьба! Но она пришла – та
страшная война. Пришла,
когда Виктору шел четыр-
надцатый год, а за плечами
были только пять классов.
А учился он легко, почти на
«отлично».

«Жили мы в Лигово, под
Ленинградом, - рассказыва-
ет Виктор Георгиевич. – В
июне сорок первого приехал
дядя и забрал меня с собой
– на Псковщину, в деревню
Евсеиха. Отдыхать долго не
пришлось – война нача-
лась. Дядю сразу на фронт
забрали, меня хотели на
поезде домой отправить, да
не смогли: все составы были
перегружены. Вернулся об-
ратно в деревню. А вскоре
немцы нагрянули: народ
весь в лес убежал, а я с не-

«Если б не было войны…»
Если б не было войны… И сейчас, почти через шестьдесят лет после Победы

с неизбывной тоской говорят  те, кто пережил эти страшные годы. Война не только
унесла миллионы жизней, она исковеркала судьбы выживших. Сколько талантов
не реализовалось, сколько надежд разрушилось!

сколькими стариками
остался. Может, от непо-
нимания страха особо-
го не было. И вот в де-
ревню танки въехали: и
сейчас глаза закрою,
явственно так вижу – из
танка два офицера вы-
лезают, к нам подходят.
Один хорошо говорит
по-русски и объясняет:
мол, теперь будете
жить, как при царе –
всю землю по паям раз-
делят».

Виктор Георгиевич
на минутку замолкает:
наверное, перед его
мысленным взором
вновь тот фриц возникает. А
потом продолжает свой
рассказ – четырнадцати-
летнему парнишке при-
шлось немало пережить.
Он так соскучился по дому,
родным, что решил пешком
добираться до Ленинграда.
И пошел – по деревням, уже
оккупированным немцами.
Порой кто-то подвозил, по-
том снова шагал. В одной из
деревень, почти пустой (жи-
тели попрятались в лесу)
встретился с девушкой – ле-
нинградкой, которая, как и
он, приехала на лето погос-
тить к деду. Вместе решили
бежать в лес, искать дорогу,
чтобы перейти линию фрон-
та, добраться до родных.
Путь был трудный и опас-
ный: и немецкий самолет на
них пикировал, обстрели-
вая из пулемета, и лесом
долго пробирались, но все-
таки вышли к своим. Распро-
щались только в Луге, где у
девушки тетя жила. Виктор
пошел дальше пешком, но
невеселые приключения
для него не окончились:
взяли в оборот «особисты»,
посчитав за диверсанта – в
одной из деревень любоз-
нательный мальчишка по-
добрал немецкую карту и
журнал. Носил все это с со-
бой, в корзинке. Его не раз
допрашивали, пока, нако-
нец, не отпустили домой.
Мать, когда вошел, от радо-

сти чуть в обморок не упала
– уже не чаяла увидеть сына
живым и здоровым. Но вой-
на вскоре вновь нагнала:
уже в сентябре в Лигово
были немцы, начались об-
стрелы, голод. Спасаясь от
них, семья двинулась в путь,
который оказался долгим и
очень трудным. Им дове-
лось и в лагерях для бежен-
цев побывать, мерзнуть, го-
лодать, видеть, как из тру-
пов по соседству мыло ва-
рили… И все же они добра-
лись до родины матери, той
самой деревни Евсеихи, от-
куда летом Виктор сбежал.
А теперь была уже глубокая
зима сорок второго года.

«Отец был с нами – на
фронт его не взяли – старо-
ват уже был, да и больной, -
говорит В.Г.Михайлов. – Но
руки у отца золотые были –
все умел делать, и гармони
он ремонтировал. Вот его
ремесло и кормило нас. А я
зарабатывал на хлеб своей
игрой на гармошке».

Да, талант кормил Вик-
тора, не раз выручал. Гар-
мошка привела его… и в
партизанский отряд. Парти-
занов было немало, и они
нередко наведывались в
местные деревни. Один из
командиров, услышав, как
играет Виктор, сказал: «Со-
бирайся, в отряд поедешь».
Приказ есть приказ. Так
мальчишка оказался при

партизанском штабе.
«Врать не буду: на зада-

ния не ходил, оружия не но-
сил, - говорит Виктор Геор-

гиевич. - Но работу
днем всякую поруча-
ли, а вечерами иг-
рал на гармошке.
Многие партизаны
были молоды, и
жизнь брала свое:
хотелось и попеть, и
потанцевать».

Минуты отдыха
были короткими, и
вновь суровые буд-
ни. Дисциплина в от-
ряде была строжай-
шая: заснул на посту
– расстрел, не вы-
полнил задание –
расстрел, за маро-
дерство – расстрел,
за утерю оружия –
расстрел. На глазах

Виктора не один приговор
был приведен в исполне-
ние. И его чуть не расстре-
ляли: в сорок четвертом,
когда партизаны шли на со-
единение с регулярной ар-
мией, был строгий приказ –
не курить: ведь двигались в
основном ночью. А Виктор
украдкой покурил в рукав,
«особист» заметил и чуть не
пустил ему пулю в висок.

«На соединение шли по
болотистым лесам, был не
один жестокий бой с немца-
ми, – вспоминает Виктор
Георгиевич. - А какой радо-
стной была встреча! Потом
нас через Гатчину в осво-
божденный Ленинград при-
везли. Кто постарше был, на
фронт после отдыха отпра-
вили, а таких, как я, на учебу
в ФЗО».

И после войны жизнь
была несладкой. Многое
пришлось Виктору Георгие-
вичу пережить, а в сорок
девятом он приехал в Слан-
цы. Здесь нашел свою «по-
ловинку» - супруги вместе
более полувека. Работал на
заводе, на шахте. В ЖЭКе,
во Дворце культуры – по
большей части электриком.
Выросли  два сына, трое
внуков. А теперь остается
только вспоминать пережи-
тое…

Ах, если б не было вой-
ны…

Т.КРЫЛОВА

*На прошедшем международном
семинаре по профилактике распрос-
транения ВИЧ-инфекции среди воен-
нослужащих военные медики сообщи-
ли о 2067 случаях инфицирования российских сол-
дат и офицеров.

*С начала года в стабилизацион-
ный фонд перечислено 305,9 млрд.
рублей.

*В августе
внутренний госдолг сокра-
тился на 10,54 млрд рублей.
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Вот и мой собеседник
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но, стал бы знаменитым му-
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картинах: в каждой остался
кусочек его жизни, каждая
будит светлые воспомина-
ния.

Ах, если б не было вой-
ны… Какая бы у него могла
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не реализовалось, сколько надежд разрушилось!

сколькими стариками
остался. Может, от непо-
нимания страха особо-
го не было. И вот в де-
ревню танки въехали: и
сейчас глаза закрою,
явственно так вижу – из
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«ЖЕНЩИНА И БИЗНЕС»
- ПУТЬ К УСПЕХУЛюбой бизнес не

может быть успеш-
ным без финансовой
поддержки. О воз-
можностях получить средства на орга-
низацию своего дела и его развитие
рассказала председатель комитета
по развитию малого, среднего бизне-
са и потребительского рынка
Н.Г.Смирнова. В частности, Наталия
Георгиевна отметила, что первооче-
редное значение для любого субъек-
та бизнеса имеет информационное
обеспечение. Предприниматель, а
тем более женщина, должна обла-
дать полным объемом юридической,
правовой информации для организа-
ции своего дела. Для этих целей в
большинстве муниципальных образо-
ваний созданы Фонды поддержки и
развития предпринимательства. Мно-
гие из них располагают и финансовы-
ми ресурсами. Микрокредиты могут
дать старт хорошему начинанию. Пра-
вительство области также с понима-
нием относится  к главной проблеме
коммерсантов – ограниченным воз-
можностям в получении кредитов и
ссуд в коммерческих банках.
Н.Г.Смирнова: «До конца этого года
из областного бюджета будут выделе-
ны дополнительно 5 млн. рублей на
поддержку субъектов малого и сред-
него бизнеса. Средства можно полу-
чить в виде компенсации по уплате
банковских процентов и оплате лизин-
говых сделок. Речь идёт и о 2-3-лет-
них проектах, выплаты по которым
осуществляются и в этом году. Вопрос
о выделении средств по конкретной
заявке решается на специальной ко-
миссии при областном комитете. Мы
готовы рассмотреть все предложения
из районов». Наталия Георгиевна
подробно остановилась на формах
поддержки малого бизнеса на следу-
ющий год. В первую очередь финан-
совая поддержка будет оказана соци-
ально незащищенным слоям населе-
ния. Речь идет о безработных и, преж-
де всего,  о женщинах. На помощь мо-
гут рассчитывать инвалиды, моло-
дежь села, те, кто закончил высшее
учебное заведение и не может найти
работу. Кредит до 200 тысяч рублей на
два года под 50% ставки рефинанси-
рования Центробанка можно будет
получить на организацию своего биз-
неса. За подробной информацией
можно обращаться в районные фон-

Ещё несколько лет назад понятие «женщина и бизнес» были в
сознании большинства несовместимы. К счастью, меняются сте-
реотипы, меняется реальность. В Ленинградской области среди

субъектов малого бизнеса 30%  занимают женщины. Успешные предпри-
ятия открыты ими в Гатчинском и Тосненском районах, Тихвине и  Выбор-
ге. Пока женский бизнес в основном задействован в сфере торговли и
бытовых  услуг, общественного питания и потребительского рынка. Од-
нако будущее у женщин-бизнесменов есть. В этом были уверены все  уча-
стники конференции «Женщина и бизнес», организованной комитетом по
развитию малого, среднего бизнеса и потребительского рынка Ленинг-
радской области. Участниками конференции стали представители из
нашей области, общероссийских общественных женских движений, гос-
ти из Финляндии и Эстонии. Наш город представляла делегация в соста-
ве заместителя главы МО «Сланцевский район» Г.Шуваловой, Социаль-
но-делового центра
и женщин-предпри-
нимателей.

ды поддержки и
развития пред-
п р ини м ат ел ь-
ства.

Большую ра-
боту в плане фи-
нансовой под-
держки проводит
ОАО «Агентство
кредитного обес-
печения», фи-
нансовый капи-
тал которого
полностью обес-
печен поступле-
ниями из област-
ного бюджета. В
течение всего
года у каждого предпринимателя есть
реальная возможность получить в
Агентстве кредит от 3 до 25 млн. руб-
лей. Предлагаются и краткосрочные
кредиты. Но, конечно, нужно быть го-
товым к оформлению пакета докумен-
тов, включающего в себя бизнес-план,
подтверждение частичного залогово-
го обеспечения.  Как отметила
Н.Г.Смирнова, приоритет отдается
интересным проектам и тем, где за-
действованы социально незащищен-
ные слои населения. Более 15 малых
предприятий в этом году воспользо-
вались услугами Агентства. Их дея-
тельность связана с торговлей, глубо-
кой переработкой древесины.

В заключение своего выступления
Н.Г.Смирнова подчеркнула, что в ко-
митете ждут бизнес-предложений со
всех районов и, конечно, от женщин:
«Потенциал нашей области велик.
Есть реальные перспективы для ус-
пешного развития туризма, в том чис-
ле и сельского, сферы бытового об-
служивания и потребительского рын-
ка. Особого внимания заслуживают
предложения по организации малых,
средних предприятий в сфере жилищ-
но-коммунального хозяйства. Эти
проекты будут рассмотрены в первую
очередь».

 На конференции выступил кон-
сультант британской программы
SPRILO (по борьбе с бедностью) гос-
подин Стивен Таппер. Делегация уча-
стников проекта «SPRILO» не так дав-
но побывала в Сланцах. У каждого
сланцевского бизнесмена есть воз-

можность поучаствовать в проекте и
получить денежный грант на удачный,
перспективный проект. С.Таппер по-
знакомил с условиями и ходом реа-
лизации проекта в Ленинградской
области.

Интересной информацией поде-
лилась президент ассоциации «Жен-
щины и бизнес в России» Л.Н.Чубатюк.
Ассоциация при поддержке Прави-
тельства России проводит конкурс
«Новые имена» по нескольким номи-
нациям на всей территории России, в
том числе и Северо-Западе. А почему

бы не стать лауреатом
в номинации «Лучший
семейный бизнес»,
«Лучшая социальная
программа» и женщи-
нам-бизнесменам из
Ленинградской облас-

ти? Потенци-
ал для этого
есть.

Предста-
витель Цент-
ра Бизкон
(бизнес-кон-
такта) в
Санкт-Петер-
бурге Л.Р.Ми-
лей рассказа-
ла о совмест-
ной российс-
ко-финско-эс-
тонской про-
грамме раз-
вития бизне-
са. Важное

значение уделяется женским проек-
там, которым требуется особая под-
держка и внимание.

Гостья из Эстонии Теа Тасса – член
правления организации поддержки
средних и малых предприятий. Т.Тас-
са рассказала о мерах поддержки ма-
лого бизнеса Эстонии со стороны го-
сударства. Предприниматель может
рассчитывать на кредиты от 12 до 15
тысяч долларов, в зависимости от
вида бизнеса. При этом приоритет от-
дается социально значимым проек-
там, особенно – с участием женщин.
Национальные тканые и швейные
изделия пользуются популярностью
не только в Эстонии. Организация
помогает женщинам в сбыте продук-
ции, установлении деловых контактов.

 Деятельность женщин-предпри-
нимателей Сланцевского района
была представлена на красочном
стенде, оформленном социально-де-
ловым центром. В нашем районе
женщины являются организаторами
хлебопекарного производства, тур-
фирмы, строительной организации,
аптеки и даже станции диагностики
автомобилей. Резервы для развития
женского бизнеса в нашем районе
есть.

Конференция стала заметным со-
бытием для женщин всей области.
Обмен опытом – это всегда возмож-
ность совершенствоваться и двигать-
ся вперед.

 В.ГАЛКИНА
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  В.БУДЬКО, краевед.

Река Плюсса

 
 

 Начало в № 68,70, 72.

Продолжение следует.

- Наше крестьянское хо-
зяйство уже четыре года
подряд принимает участие
в этой ежегодной традици-
онной ярмарке. Первый раз
мы с мужем привезли одну
тушку поросенка, ее так бы-
стро раскупили, что мы ос-
тались как бы и без дела,

пришлось возвращаться об-
ратно домой. Все осталь-
ные годы мы вывозили ово-
щи, выращенные на наших
полях.

- Татьяна Ильинична, в
этом году Вы ездили по
приглашению?

- Еще весной этого года
мы получили приглашение
от Фонда «Санкт-Петер-
бург» , где говорилось о том,
что ярмарка состоится в
конце августа и чтобы мы го-
товились к ней заранее.

- Нынче многие жалу-
ются на плохой урожай.
Практически все лето
шли дожди. А какой он у
вас?

- Несмотря на погодные
условия, нам удалось со-
брать неплохой урожай.
Знатная уродилась капуста,
хороша и морковка, да и
картофель не «подкачал».
Много сочной зелени вырос-
ло, кабачков и тыкв.

- Каков спрос был на яр-
марке на эту продукцию?

- Раскупали овощи очень
хорошо, торговля шла бой-

За труд -
серебряная медаль

О ярмарке «Агрорусь», которая
проходила в Гавани Санкт-Пе-

тербурга с 29 августа по 5 сентября, мы
уже рассказывали нашим читателям.
На ней побывали и сланцевчане. Вот, к
примеру, глава крестьянского хозяй-
ства «Цветковы» Татьяна Ильинична
Цветкова ездила торговать выращен-
ной продукцией. Мы попросили Т.И.
Цветкову поделиться своими впечатле-
ниями, потому что в этом году ей вруче-
на серебряная медаль за высокое ка-
чество сельскохозяйственной продук-
ции.

ко. Нам и с
м е с т о м
нынче по-
везло, как
раз недале-
ко от входа
мы постави-
ли машину, с
нее и торго-

вали. В первый день заез-
да, а это было 30 августа,
картофель люди брали по-
немногу. Видимо, дома ва-
рили, пробовали, а на сле-
дующий день уже закупали
мешками. Приятно, что про-
дукцию оценивали по досто-
инству. Как и всякая другая
продукция, которая реали-
зовывалась на ярмарке,
наша тоже проходила конт-
роль. Когда проверяющие
взяли капусту и проверили
на содержание в ней нитри-
тов и нитратов, то были удив-
лены, потому что ничего в
ней не обнаружили. А мы
ведь и не стараемся удоб-
рениями закармливать то,
что выращиваем, все дела-
ем по норме, зато и резуль-
тат радует.

- Удивительно, но в
этом  году очень мало на
ярмарке было овощей и
фруктов. И поскольку у
вас торговля шла бойко,
то как вам удавалось по-
полнять запасы?

- Мы торговали вдвоем с
мужем. Продукции загружа-

ли на два дня. По-
здно вечером уез-
жали домой, ночью
грузились и рано

утром выезжали к открытию
ярмарки вновь. Утомитель-
но, но время упускать не хо-
телось, ведь в Сланцах мы
торговали овощами на рын-
ке только два выходных дня.

- Скажите, а серебря-
ную медаль получили
впервые?

- Да, и это нас очень под-
бодрило. Наконец-то, КФХ
«Цветковы» замечено и от-
мечено. Нам свои овощи не
стыдно показать где угодно,
потому что они все высоко-
го качества и отменного вку-
са.

- Татьяна Ильинична, у
нас в городе 25-26 сентяб-
ря пройдет районная сель-
скохозяйственная ярмар-
ка. Будете ли в ней уча-
ствовать?

- Мы постоянные участ-
ники этой районной ярмар-
ки. Получили и на нее уже
приглашение, будем гото-
виться, чтобы и сланцевча-
не смогли сделать запасы
овощей на зиму.

В.ГОРДЕЕВА

Перед ним сохранил-
ся партер, а в парке сис-
тема прудов с островком,
деревья местной флоры
и экзоты-лиственницы
европейской. Фрагмент
парка с экзотами имеет-
ся и в Бутырках, но, к со-
жалению, часть деревь-
ев уничтожена ураганом.
В Петрилово в 1906 г. на
средства дачников мест-
ным умельцем-кузне-
цом И. И. Синяковым
была выстроена уни-
кальная часовня кресто-
образного типа с приру-
бами, но она не сохрани-
лась. Ниже устья Горо-
доньки - д. Пеньково.
Здесь, как и повсюду, кур-
ганы.

Поселок Плюсса да-
тируется по курганам 2
пол. I тыс. н.э., однако ста-
тус поселка городского
типа он получил лишь в
1971 году. Население —
4,4 тыс. чел. Курганная
группа расположена на
окраине — у АЗС. На
кладбище братское захо-
ронение времен войны.
Интересны несколько
жилых и вокзальных по-
строек прошлого века —
времен строительства
железной дороги (1859
г.). За поселком Плюсса
по реке села — Тушито-
во, М. Лужок, М. Захонье,
Кошелевицы, Бобачи,
Модолицы. В Кошелеви-
цах сохранился дом по-
мещика Горданова изло-
ма веков. В Мадолицах от
церкви сохранился толь-
ко фундамент. В д. Лыш-
ницы в Плюссу справа
впадает речушка Пагуба.
Здесь курганная группа
прошлого тысячелетия и
грунтовый могильник ХII-
ХVII вв. За Лышницами на
левобережье - Трошко-
во, близ которого устье р.
Черной. За р. Черной в 3-
х км поселение Вир. Не-
ясное сегодня слово
имеет множество древ-
них значений — водово-
рот, омут, топь, болото и
т.п. Кроме того — вир, ви-
рий или ирий в значении
— рай, райское место.

В редакцию пришла женщина пре-
клонного возраста и попросила через
газету поблагодарить продавца с откры-
того рынка, которая вернула ей кошелек
с деньгами. Вот что рассказала Вера Мо-
исеевна Павлова, которая в нашем горо-
де оказалась в гостях: «Я пошла на ры-
нок, чтобы купить овощей, пока сестра
была на работе, хотела приготовить обед.
Набрала всего и ушла. Придя домой, об-
наружила, что нет кошелька с изрядной

ВЕРНУЛИ ПОТЕРЮ
суммой денег. Без всякой надежды я вер-
нулась к той машине, где брала овощи, и
спросила про кошелек. Продавец в свою
очередь поинтересовалась, сколько там
было денег, а когда я сказала, она улыбну-
лась и протянула кошелек. Вот ведь какие
в Сланцах честные люди! Спасибо Надеж-
де (это все, что я знаю о продавце) за по-
рядочность и доброту, дай Бог ей удачи во
всем!». Мы выполнили просьбу В.М.Павло-
вой.                                          В.ВОЛОДИНА
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Постановлением  Госкомстата России от 17 октяб-
ря 2003 года № 92 утверждена программа итогов Все-
российской переписи  населения, включающая в себя
84 регламентные таблицы. В соответствии с данной
программой, таблицы, содержащие данные в разрезе
районов и муниципальных образований, предусмот-
рены по 11 показателям. На сегодняшний день район-
ным отделом государственной статистики получены
данные по двум показателям:

ВСЕРОССИЙСКАЯ ПЕРЕПИСЬ
НАСЕЛЕНИЯ 2002 ГОДА
ПРОВЕДЕНА В ПЕРИОД

С 9 ПО 16 ОКТЯБРЯ
ПО СОСТОЯНИЮ НА 0 ЧАСОВ

9 ОКТЯБРЯ 2002 ГОДА.

- население по возрас-
ту и полу;

- население по возрас-
ту, полу и состоянию в бра-
ке.

Следующим показате-
лем будет население по
возрасту и уровню образо-
вания. Официальные пуб-
ликации с итогами перепи-
си будут изданы в 14-ти те-
матических томах тиражом
26 тысяч экземпляров, а
также на компакт-дисках
тиражом 7,3 тысячи экзем-
пляров с информацией по
всем темам. В томах содер-
жится информация о насе-
лении России в целом и
субъектов Российской Фе-
дерации в составе феде-
ральных округов. Среди
получателей официальных
изданий органы законода-
тельной и исполнительной
власти Ленинградской об-
ласти, муниципальных об-
разований, библиотеки.
Рассылка осуществляется
по мере выхода томов в со-
ответствии с графиком пуб-
ликаций.

 Наряду с выпуском ито-
гов переписи в печатных
изданиях, на магнитных но-
сителях данные размеща-
ются на сайте в Интернете.
Информацию об опублико-
вании итогов Всероссийс-
кой переписи населения
2002 года можно получить
в информационно-изда-
тельском центре «Статис-
тика России»:

        http://www.infostat.ru
В период переписи в

Сланцевском районе по-
стоянно проживало 47,9
тысячи человек, в том чис-
ле в г.Сланцы 37,4 тысячи
человек. Среди проживаю-
щих - лица мужского пола
21,6 тысячи, женского –
26,3 тысячи. Средний воз-
раст жителей 41,5 лет.

В период переписи на-
селения в 1989 году в райо-
не постоянно проживало
54,2 тысячи человек, в том

числе в г. Сланцы 43,1 ты-
сячи. Средний возраст жи-
телей был 37,4 года.

За время между пере-
писями изменилась возра-
стная структура населения.
Сейчас доля лиц моложе
трудоспособного возраста
составляет 15,7%, трудо-
способного – 55,4%, стар-
ше трудоспособного –
26,8%. В абсолютных пока-
зателях значительно сни-
зилось число лиц моложе
трудоспособного возраста
(на 32%), число лиц в тру-
доспособном возрасте
уменьшилось на 10% и на
4%  увеличилось старшее
поколение.

В городе по возрастным
группам числа лиц мужско-
го и женского пола соответ-
ствуют друг другу до 50-лет-
него рубежа.

Женщин 50-59 лет в 1,2
раза больше мужчин этого
возраста. Мужчин в возрас-
те 60-69 лет почти в 2 раза
меньше, чем женщин этого
возраста. В группе 70-79
летних женщин больше,
чем мужчин в 3 раза. Такая
же тенденция и в сельской
местности.

В городе среди женщин
в возрасте от 16 до 55 лет
(11 тыс.чел.) 58 процентов
состоят в браке, 15 процен-
тов разведены и 6 процен-
тов вдовые.

Среди мужчин в возра-
сте от 16 до 60 лет (10,6 тыс.
чел.) 62 процента состоят в
браке, 11 процентов разве-
дены и 1,5 процента вдо-
вые.

С учетом миграционных
процессов численность на-
селения Сланцевского
района на 1 января 2004
года составляет 47,2 тыся-
чи человек, из них прожи-
вает в городе 36,8 тысячи
человек, сельской местно-
сти – 10,4 тысячи человек.

Сланцевский районный
отдел государственной

статистики

Патриотическое воспи-
тание дошкольников –
одно из важных направ-
лений в деятельности
коллектива детского сада
№ 7. Здесь оформлена эк-
спозиция, посвященная
истории родного города. А
сейчас готовится к откры-
тию настоящий краевед-
ческий музей: его «осна-
щением» занимаются
старший воспитатель
И.И.Богданова и воспита-
тель И.В. Сивякова, веду-
щая в детсаде краевед-
ческий кружок. В дош-
кольном учреждении
стремятся развивать раз-
нообразные способности
и интересы детей: начина-
ют работать новые круж-
ки – хореографический и
фольклорный.  А очень
важный и полезный кру-
жок по коррекции плоско-
стопия (его ведет инструк-
тор физвоспитания
Н.П.Солтыс) успешно дей-
ствует уже четвертый год.

* * *
Педагоги Загривского

детского сада рады, что в
новом учебном году уда-
лось сохранить две груп-
пы. Радует и другое: кол-
лектив пополнился еще
одним специалистом, ко-
торый имеет специальное
педагогическое образо-
вание.

Людмиле Сергеевне
СПИРИДОНОВОЙ
Пусть счас-
тье Вас не
покидает,
Здоровье
пусть не
убывает,
Прекрасных, светлых,

мирных дней
Желаем Вам

в Ваш юбилей.
Коллектив МП «ЖКХ»

Анне Петровне
ЦЕЛИЩЕВОЙ
Это круглая в
жизни дата –
Твой торже-
ственный юбилей!
Значит, много

от жизни взято,
Ещё больше отдано ей.
Мы желать

не будем много,
Достоинств

твоих не счесть.
Так оставайся, ради Бога,
Всегда такой, какая есть.
Отдел налогообложения

физических
лиц ИМНС России по

Сланцевскому району.
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ВНИМАНИЮ ВЛАДЕЛЬЦЕВ ПАЕВ ОБЩЕЙ ДОЛЕВОЙ
СОБСТВЕННОСТИ ЗЕМЕЛЬ АОЗТ «СЛАНЦЕВСКОЕ»!!!

ООО «Агропромышленное предприятие «Загривское»
для ведения сельскохозяйственных работ ПРИОБРЕТАЕТ

ЗЕМЕЛЬНЫЕ ПАИ ИЗ ЗЕМЕЛЬ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО
 НАЗНАЧЕНИЯ АОЗТ «СЛАНЦЕВСКОЕ».

По вопросам реализации обращаться по адресу:
Сланцевский район, поселок Сельхозтехника,

административное здание «СХТ», 2-й этаж, телефон 64-799.
Готовы выслушать ваши предложения по вопросу реализации.

Участники общей долевой собственности
на земельные участки в границах

землепользования ЗАО «Осьминское»:
П.П.Шеренков ,  Г.Е.Подковальников, Р.Е.Кныш , В.М.Басова

ОБЪЯВЛЯЮТ О СОЗЫВЕ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ
СОБСТВЕННИКОВ ЗЕМЕЛЬНЫХ ПАЕВ
В ОБЩЕЙ ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ.

 Собрание состоится 22 октября в 11 час.
 по адресу: д.Овсище, Дом культуры.

Регистрация участников с 10.30 до 11.00.
ПОВЕСТКА ДНЯ:

1) избрание председателя и секретаря собрания;
2) формирование счетной комиссии;
3) порядок владения земельным участком, находящимся в

общей долевой собственности;
4) порядок пользования земельным участком, находящимся

в общей долевой собственности;
5) решение вопроса о местоположении части земельного уча-

стка, в границах которой в первоочередном порядке выделяются
земельные участки в счет доли в праве общей долевой собствен-
ности на земельный участок.

Адрес для направления корреспонденции: д.Овсище, д.70
любому из инициаторов, здесь также можно ознакомиться
с информацией по подготовке к собранию.

Отделу образования администрации ТРЕБУЕТСЯ
ГЛАВНЫЙ БУХГАЛТЕР с высшим образованием
с опытом работы в бюджетной сфере не менее 5 лет.

Обращаться по телефонам 2-18-09, 2-12-37.

24 сентября
 с 10 до 11 часов

на рынке г. Сланцы

будут
продаваться

ЯЙЦЕНОСКИХ ПОРОД

- Крупнейшая коллекция атрибутики Кона-
í à-âàðâàðà. На протяжении 30 лет Роберт и
Патриция Леффер (оба - США, в центре) со-
брали коллекцию из 2418 предметов,связан-
ную с фантастическим персонажем Роберта Го-
варда(США) Конаном-варваром.В их числе ко-
миксы,афиши фильмов,статуэтки и эмблемы.

– Самая большая коллекция закладок при-
надлежит Ральфу Сейвиллу из Халла (Восточ-
ный Йоркшир, Великобритания). Она насчиты-
вает 1416 оригинальных закладок из различ-
ных материалов всех форм и размеров.

 – Крупнейшая коллекция кукол Барби
принадлежит Тони Маттиа из Брайтона (Вос-
точный Суссекс, Великобритания). К марту 1997
г. он собрал 900 кукол Барби. В его коллекции
около половины моделей Барби, выпущенных
с 1959 г., и множество модификаций её дружка
Кена. Чтобы разместить всю свою коллекцию,
Тони пришлось переехать в новый дом.

 – Самая большая коллекция галстуков
(грабатология) принадлежит Тому Холмсу из
Уолсолла (гр. Уэст-Мидлендс, Великобрита-
ния), собравшему свыше 10 624 разных галсту-
ков. Он положил начало своей коллекции 70
лет назад и ежегодно добавляет к ней галсту-
ки, присылаемые ему на День рождения бри-
танским премьер-министром. Слово «грабато-
логия» было придумано специально для Тома
Холмса Гильдией британский производителей
галстуков.

 -  Крупнейшая коллекция пробок от буты-
лок принадлежит Полу Хегху Поулсену (Дания),
который начал собирать её в 1956 г. Сейчас в
его собрании 82 169 различных пробок от бу-
тылок из 179 стран.

 – Самую большую коллекцию листиков
клевера с 4 лепестками собрал во время про-
гулок с апреля 1995 г. заключённый тюрьмы
Сомерсета Джордж Камински из Питтсбурга
(Пенсильвания, США). Он нашёл 13 382 листка
клевера с 4 лепестками, а также 1 336 листи-
ков с 5 лепестками, 78 – с шестью и 6 – с семью
лепестками. А поскольку тюремное начальство
не разрешает заключённым собирать что бы
то ни было, он отослал эту коллекцию своей
сестре.
 По материалам «Книги рекордов Гиннесса»

и Русского Клуба рекордов «Левша».

  БОЛЬШИЕ КОЛЛЕКЦИИ

Выражаем искреннее соболезнова-
ние Морозу Владимиру Руслановичу по
поводу смерти отца.

Коллектив СМПАТП.


